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DEF; 在内地颇有号
召力的影视小生聂远，也曾
深受开餐厅失败之苦。去
年，聂远在北京亚运村开了
一家贵州菜馆———黔菜研
究馆。聂远说，他是贵州人，

所以他最开始决定开这个
馆子的原因很简单，就是想
把家乡好吃的菜介绍到北
京来。聂远说，这个黔菜研
究馆他共投了 100万，由于
平时要忙于拍戏，所以菜馆

由哥哥来管理。“我选的地
方很繁华，厨师也很好，装
修也豪华。我怎么也没想
到，黔菜研究馆只开了不到
一年就关门了，我一看赔了
四五十万。后来我总结经
验，没开下去的原因还是挺

多的，比如选地儿就有问
题，开一个餐馆不能光考虑
繁华，还要想到它周围的环
境。名字起得也特有问题，
很多人一看这个名字，以为
这里是搞学术研究的，都不
知道这实际上是个餐厅。”

聂远总结经验说，“我觉得
失败了没关系，就当一次尝
试吧，下次我就有经验了。
我还是觉得，艺人只要有精
力，搞搞经营没什么不好！”
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DEF; 高明骏经商，
从最初的一家到后来光在
台北就有 10多家连锁店，
“开始只是觉得娱乐圈不稳
定，所以想起要做餐饮。”但

也正是最初成功得太容易，
让他尝到了后来的失败。
“台北生意的成功让我觉得

从商是件容易事，便转战到
了北京。”那时高明骏在朋

友的介绍下，代理起了服装
生意，可能是太不在意了，
他只投资了一定的股份，却
没有去管理，“正好我们请
来的管理人，又是个做建筑
出身的，和我们一样没有任
何市场经验，一下子让我们

赔了 70多万，我也第一次
尝到了失败的滋味。”

看服装生意不好，高明
骏又干回自己的老本行，但
对北京消费能力并不熟悉
的他再一次失败，这家于
1998年开业，位于北京方

庄、占地 1000多平方米、经
营泰国菜的昌泰园，只经营
一年就关门了，“1998年时
没考虑到北京南城消费低
的现实，又租用了那么大面
积，根本没有顾客光临。”
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DEF; 刘德华，主演
过那么多部卖座的电影，但
是让他自己开公司拍电影
就不是那么回事了。和刘德
华一起工作过多年的金炎
告诉记者，上世纪 90年代

初，刘德华觉得自己很了解
电影，也想自己投拍试试，
就和香港一家电讯公司合
资开了天幕公司。但是到
1995年的时候，刘德华连着
投资了几部片子全部亏本，

亏了几千万港元。金炎说，
刘德华是一个非常有毅力

的人，也很聪明，虽然第一
次弄电影公司刚开始失败，
赔了很多钱，但是刘德华迅
速吸取教训，他努力拍戏、
唱歌赚钱，然后用一段时间
恢复元气后，就又继续做天
幕公司，直到现在。
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DEF; 著名艺人钟镇
涛，本来凭借自己在唱片业的
成绩，可以让家人过得非常舒
服，但是他却听从老婆章小蕙
的鼓动，搞起了房地产。根本
没有看准行情的钟镇涛在

1996年由自己提供担保，与
章小蕙以公司名义借款1.54
亿港元购买5处房产，此后香
港楼市大跌。1998年，他们无
法偿还债务，两人名下5栋豪

宅作抵押，并仍拖欠2.5亿港
元。2002年，章小蕙、钟镇涛
先后宣布破产。今年10月16

日其破产令到期，4年来他名
下没房、没车，也不能买名牌。
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DEFW 杨采妮自出道

之日起，就非常受追捧，但她
宁愿放弃蒸蒸日上的演艺事
业，和当时的男友开起了形
象设计公司。公司没多长时
间就遇到了经济问题，几至
破产。虽然杨采妮强撑几年，
但依然不能挽救败局。杨采

妮只得重回老本行，当起演
员。现在，由杨采妮主演的
《父子》获奖无数，她也再度
成为亚洲一线女星。
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记者赶到位于北影厂
附近的这座酒楼，两幅李

诚儒的巨幅剧照分别挂在
南面的墙上以及大门的入
口处，格外醒目。下午四点
半，李诚儒如约而至。“这
实在太牵扯精力了，我现
在都成了出租车司机了，
每天早上睁开眼就欠份儿

钱，只好靠演戏往里面赔。
我这些日子最怕的就是，
拍戏的时候接到酒楼的电
话。”为了酒楼的事情，正
在上海拍摄 《舞台姐妹》
的老李特意请了五天假回
京专门处理善后事宜。

说到开酒楼的初衷，老

李介绍，“以商养文”是自
己最早的打算，他曾经计划
将来利用经营的利润拍一
些自己喜欢的电视连续剧，
省得自己到时候还得四处
去“化缘”。他说：“开业之

初，冯小刚就曾经开玩笑地
对我说，老李啊，到时候你
这‘以商养文’可别变成了
‘以文养商’了。没想到真
的被他言中了。我现在是彻
底觉悟了，趁着还没有被淹
死，赶紧收手。”已经伤透

了心的老李发誓，今后不再
涉及文化以外的商业经营。
分析失败的原因，老李说：
“菜系定位不准确。”

那么他究竟赔了多少
钱？李诚儒说：“总共是580
万血本无归。只好转让，要

求不高，100万拿走。因为
经营中涉及的一些供货商
的货款以及租金，这100万
我一分钱拿不到，全都得填
进去。”最后，老李再次真
诚地对那些依然演艺圈、生
意场两头忙的兄弟姐妹们

说上一句：“已经开始在生
意场上折腾的见好不要收，
不好赶快收。” ij
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12月 26日，王菲、李亚
鹏将出席旨在为嫣然天使基

金募集资金的“爱心圣诞”
晚宴，并现场拍卖鹏菲和女
儿李嫣的手模以及一张从未
发行的王菲佛教歌曲 CD。
李亚鹏的经纪人马葭称，现
在只有王菲、李亚鹏确定出
席，为保证孩子健康，李嫣出

场的可能性很小。另据透露，
报名参加该慈善晚宴的艺人

已超过60人。
据知情人士透露，爱心

晚宴上王菲不会登台唱歌，
但会发表感谢辞，景岗山、孔
祥东等艺人将担任表演嘉

宾，倪萍将和一群小朋友表
演表现爱心的歌舞节目。

虽然需要向嫣然天使基
金捐款超过 2万才能参加晚

宴，但现在已经有60多人确
定参加。据知情人士透露，这
些人中包括许多知名艺人，报
名人数越来越多。马葭称，为
保证晚宴安全有序进行，总人
数可能会控制在400人左右。
马葭解释：“刚开始是怕没人

响应而头大，现在报名人数太
多我也头大，由于场地限制和
保证安全问题，参加晚宴人数
将控制在400人左右，为此
向不能参与爱心晚宴的人士
表示抱歉。”另据中国红十字
基金会统计，自11月21日

嫣然天使基金成立以来，共收
到超过112万元捐款。 ²³

爱情大片《云水谣》12
月1日上映后，赚取了不少

观众的眼泪。近日，《云水谣》
的编剧刘恒接受采访时说，徐
若�和自己剧本中塑造的那
个角色相比脂粉气太浓。

刘恒表示，作为一个作
家，改编《云水谣》，艺术是

至高目的。不过影片要走向
市场，可能就要考虑更多。比
如为了保证票房，爱情片必
须用明星，但明星的固定气
质也带来一定拘束。

刘恒说：“我写剧本的
时候，徐若�演的这个角色

不是徐若�这个样子，我觉
得她还是脂粉气太浓了，她

还可以更朴素一些。陈坤现
在太秀气了，我觉得这个男
人还可以再稍微难看一点可
能会好一些。”

刘恒说，现在的片子或多

或少在讲到爱情的时候就会
弄得很脂粉气，弄得很虚假，
甚至很庸俗、浅薄。它们把生
活彻底简单化，回避了很多有
意义的东西。所以这次写《云
水谣》，刘恒希望展现爱情真
正可贵的东西———坚守、忠
诚、为彼此牺牲。 ´µµ

为把更多的年轻人拉回
除夕夜的电视机旁，春晚剧

组已向港台人气王刘德华、
谢霆锋、周杰伦等发出邀请。
昨日记者获悉，此三人极有
可能以电影中的造型出现在
春晚舞台上。

近日春晚剧组广发调查
卡，希望能邀请到本年度的几

位人气王来春晚助阵，没想到
调查结果的前三名还是一些
曾上过春晚的 “老面孔”：
2005年跪唱《恭喜发财》的
刘德华、2004年春晚舞台上
大耍《龙拳》的周杰伦、2000
年与董洁《今生共相伴》的谢

霆锋。春晚导演组对这个结果
很重视，已向三人发出邀请。

细心的人不难发现，这
三位人气王与三部大片有着
密切联系，刘德华主演《墨
攻》，周杰伦主演《满城尽带

黄金甲》，还有让谢霆锋与
张柏芝喜结良缘的《无极》。

正是出于这种考虑，春晚剧
组打算让三人在春晚舞台上
穿着电影中的行头，用歌声
再现影片。虽然是初步想法，
不过剧组已经帮三人物色好
了搭档：刘德华与范冰冰是
一对，周杰伦与李曼是一对，

谢霆锋与张柏芝是一对。其
中数谢霆锋与张柏芝这对最
有噱头，如果张柏芝愿意，春
晚剧组希望她再次穿上千羽
衣，从空中缓缓降落。因为三
位人气王档期排得都很满，
而且刘德华刚刚为拍摄《刺

马》剃头，所以目前春晚剧
组还没接到他们的回复。记
者获悉，三人的经纪公司正
努力促成此事，毕竟上春晚
对他们来说是有百利而无一
害的事。 ¶jno r·

在威尼斯电影节获得最
高荣誉金狮奖之后，贾樟柯

的名气越来越大。昨天，他到
复旦视觉艺术学院演讲，在
接受媒体采访时，他毫不客

气地批评了张艺谋没有拍商
业片的才华。

中国的重量级导演现在
几乎都在忙同一件事，那就
是争相推出所谓商业大制作
影片。谈到张艺谋拍出《十
面埋伏》这样的影片是否让

人觉得可惜时，贾樟柯说：
“个人风格的改变是主观
的，是可以去尝试的，但有没
有实际能力去做好，就是另
一回事了。中国那些大腕导
演根本就没有拍摄商业电影
的才华，商业电影需要的是

想像力以及对商业文化的理
解能力。《星球大战》系列的

导演乔治·卢卡斯是一个成
功的商业片导演，在他的影

片中我们可以看到对电影技
术的扩展，以及大量新技术
的运用。除此之外，他的影片
中还蕴涵了很多哲学情怀。
我们说的商业片是在商业文
化基础上的影片，并不是只
有商业，没有文化。回过头看

看我们那几个大导演，好像
没有几个拍过数码影像，他
们对新技术不信任、不认可，
开放性不够，有很大的局限
性。在这样的情况下，怎么可
能有拍商业电影的才华？”
贾樟柯自己是否有拍摄商业

片的才华？他毫不犹豫地说：
“我也没有，否则我就会去
尝试拍摄这样的影片了。”
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投资580万全赔光
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